
令和６年１月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和６年１月９日（火） 午前 １０時４７分 

閉会日時  令和６年１月９日（火） 午前 １１時１７分 

場  所  愛西市役所 北館２階 会議室２－１ 

 

 

 

■ 出席委員    教育長           河 野 正 輝 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

          委 員           難 波 知 里  

  委 員           水 谷 芳 廣 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          佐 藤 博 之  

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹       𠮷 田 光 男 

生涯学習課長        石 田 泰 弘 

          スポーツ課長        長 谷 川 努 

 

 

■ 傍聴者     2 名 
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1  開会 

 

2  前回会議録の承認 

 

3 教育長挨拶 

 

4 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について 

（３）令和６年度全国学力・学習状況調査について 

（４）その他 

 

5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

 

１．開会 

開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

次第の２.前回会議録の承認でございます。先ほど教育委員の皆様に

ご署名をいただきました。 

 

次第の３に移らせていただきます。教育長よりご報告をいただきま

す。 

 

３．教育長挨拶 

改めまして、明けましておめでとうございます。始めに元日に発生し

た能登半島地震の多くの犠牲者の方々にお悔みを申し上げるととも

に、被災地の方々へ心よりお見舞いを申し上げたいと思います。１日

でも早く被害地域のライフライン、生活インフラが復旧することを祈

っております。さて、１月になり、さらにインフルエンザとコロナの

感染拡大が実感される時期となりました。愛西市内小中学校の学級閉

鎖の数は、昨年末に落ち着きましたが、集団感染がこれから心配され

るところです。中学校３年生は、これから大切な進路の時期を迎えま

す。体調等が万全な状態で迎えられるよう、機会あるごとに感染予防、

感染拡大防止について注意喚起に努めていきたいと考えております。

総合教育会議において、愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対

策について積極的にご発言いただきありがとうございました。２０２

４年には、令和６年度から１３年度を第Ⅰ期とする愛西市立小中学校

適正規模等並びに老朽化対策基本計画を策定し、５つの施策の実施を

スタートさせます。必要に応じて、臨時教育委員会の出席をお願いす

ることが何度かあると思いますが、よろしくお願いいたします。本日

も議事に挙げられております。ご協力の程よろしくお願いいたしま

す。 

 

次第の４．議事に移ります。教育長、議事の進行をお願いいたします。 

 

４．議事  

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について、説明をお願いします。 

 

（資料１－１ 事業名「赤十字フェスタ あいさい」より説明） 

 



 3 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

ご意見ご質問等ございましたら、よろしくお願いいたします。 

 

今回の事業の事務局が社会福祉課ではない中で、チラシのお問い合わせ

先が社会福祉課となっているという点が理由で、条件付きで採用したい

という考え方でよろしいでしょうか。 

 

そうですね。社会福祉課に問い合わせがあった時に、社会福祉課の職員

がしっかり回答をすることができないという状況です。 

 

元日に大きな地震が起きたので、このようなイベントもすごく重要にな

ってくるのではないかと思います。 

 

社会福祉課についても事業の内容は良い内容だと判断しているようで

す。 

 

「教育委員会が教育的見地からこの事業を支持し、後援名義使用を認め

るということであれば問題ないが、お問い合わせをいただいても答えら

れない。」と社会福祉課職員も言っておりましたし、教育委員会としても、

後援するのであれば、混乱のないような事業の運営を求めたいので、条

件付きという表現にさせていただきました。 

 

条件になっている部分を確認していただいた上で、後援承認をしていた

だきたいと思います。 

 

赤十字奉仕団団員募集の資料には、役員の方々のお名前の記載があるの

ですが、お問い合わせ先にはなっておりませんので、その辺りを確認す

る必要があると思います。 

 

事業の内容自体は問題ないと思いますので、問い合わせ先等について確

認していただいて、明確になれば承認ということでよろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

続いて資料１－２から資料１－４までは、これまでに実績のある事業に

なりますが、事務局より説明はありますでしょうか。 

 

資料１－２から１－４まで、後援実績はご覧の通りでございます。概要
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【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

についても添付資料の通りですので、ご確認いただき、承認いただきま

すようよろしくお願いいたします。 

 

よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

続きまして議事２.愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策につい

て、事務局よろしくお願いします。 

 

（資料２－１、２－２「愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策

について」より説明） 

 

事務局より説明がありましたが、ご質問ご意見等ございましたら、よろ

しくお願いいたします。 

 

パブリックコメントについて、いただいたご意見やご提案に対して愛西

市の考えとともに要旨を公表するということですが、いつ頃公表される

のか、どこで公表されるのか、その点をお聞きしたいと思います。 

 

期間としては、２週間が目安です。公表する前には、どのように愛西市

の考えをまとめ、お示しするか、というところを教育委員会で諮った上

で公表となりますので、公表時期としては、それが終わった時点になり

ます。公表の仕方については、ホームページが最初になると思いますが、

広報を用いた公表も考えています。以上です。 

 

パブリックコメントの期間は１月３１日までですが、内容の確認等も進

めていきたいので、いくつかの検討ができ次第、事務局でまとめながら、

考えながら、できるだけ早めにまとめ、教育委員会に諮りたいと考えて

おります。また、期間が１月３１日までなので、期限の終盤にいただい

た意見につきましては、少しタイトなスケジュールにはなりますが、事

務局でしっかり確認し、検討を進めてまいりたいと思っております。よ

ろしくお願いします。 

 

前回のパブリックコメントの際に、たくさんの意見をいただいて、その

後の会議で意見が反映されていないというお話があったと思います。も

ちろん全ての意見への対応は難しいと思いますが、今回、４件のパブリ
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（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

ックコメントの募集がされていますが、市としてパブリックコメントに

対してどのように対応していくのかという基準については、いかがでし

ょうか。 

 

いただいたご意見に対して、修正すべきところは修正し、反映できない

ところは「こういった理由で反映できません。」という言葉で説明させて

いただくことになるかと思います。 

 

中々難しいと思いますが、よろしくお願いします。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

パブリックコメントについてですが、事務局としては多数のご意見をい

ただくものと考えております。その点を踏まえまして、いただいたご意

見については随時回収をさせていただき、回答案については、事務局で

ご用意させていただきます。取りまとめさせていただいた内容をもとに、

２月の中下旬に臨時教育委員会を開催させていただきまして、教育委員

の皆様方に、その回答に対するご意見もいただきたいと考えております。

まずは、本日からパブリックコメントを実施させていただくということ

だけご報告をさせていただくということで、ご理解をいただきたいと思

います。 

 

公表については、広報やホームページでという話がございました。意見

の反映については、基本計画（案）の見え消しでのお示しということも

考えられますか。 

 

基本的には見え消しという形では考えておりません。今回、教育委員会

からのご意見を踏まえた内容をもとにして、総合教育会議に諮り、総合

教育会議でのご意見を踏まえた内容をもって、パブリックコメントを実

施させていただきました。パブリックコメントでいただいたご意見をも

とに修正させていただいたものを教育委員の皆様にお諮りをさせていた

だきます。それをもとにしてその後、どのような動き方をすべきである

のかという点につきましても、お諮りをさせていただきたいと思ってお

ります。以上です。 

 

パブリックコメントの結果については、事務局がまとめた内容を教育委

員会に諮り、その後公表するということですね。よろしいでしょうか。 



 6 

 

（委員） 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

（事務局） 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課主幹） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（生涯学習課長） 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

基本計画（案）の５１ページで準備委員会の検討内容があるのですが、

式典関係で一番上のところで、閉校式、開校式、開校記念式という表現

があります。一番手間がかかるのが閉校記念式だと思いますので、閉校

記念式の記載も必要なのではないかと思います。 

 

ありがとうございます。新しい学校の準備というところで関係すると思

いますので、確認しながらしっかり進めていきたいと思います。 

 

総合教育会議を経て行った基本計画（案）の変更について、変更点を教

えていただきたいです。 

 

現在資料を持ち合わせておりませんので、改めて修正点を一覧表にし、

お配りさせていただきます。 

 

続きまして、議事３について事務局よりお願いします。 

 

（資料３ 「令和６年度全国学力・学習状況調査について」より説明） 

 

いかがでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

議事の４その他について、事務局よりお願いいたします。 

 

先日は、二十歳の集いにご参加いただきまして、誠にありがとうござい

ました。おかげさまで、平穏無事な二十歳の集いを過ごすことができま

した。ありがとうございました。令和６年度の二十歳の集いについてで

すが、令和７年１月１２日を計画しておりますので、ご予定をよろしく

お願いします。以上です。 

 

それでは、議事を終了させていただきます。 

 

次回の定例教育委員会は、２月１日木曜日１０時３０分からを予定し

ております。 

 

５．閉会 
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（教育部長） 

 

閉会宣言する。 

 


